

## Nota de prensa

### **La Plataforma Red Conecta presenta el “Documento de posicionamiento sobre uso crítico de dispositivos digitales entre la infancia y la juventud: una llamada a la corresponsabilidad y protección de derechos”**

Madrid, 23 de julio de 2024

*Plataforma Red Conecta es una red de 44 entidades presentes en diferentes puntos del territorio español que combate las brechas digitales existentes en la sociedad actual. Como entidad que lleva más de 20 años trabajando en esta misión, ha elaborado un documento de posicionamiento sobre el uso de la tecnología por parte de la infancia y la juventud, el cual se ha redactado incorporando la voz de la juventud participante en sus proyectos.*

Con el objetivo de garantizar la conexión de la ciudadanía al mundo digital en el que vivimos, convirtiéndolo en un espacio justo, seguro e igualitario, desde la Plataforma Red Conecta ponen de manifiesto la importancia de una educación digital que permita a la infancia y juventud un acceso consciente y crítico a las TIC.

**Para garantizar los derechos de la infancia y la juventud en los espacios digitales entienden imprescindible una corresponsabilidad que implique no solo a los entornos familiares, sino también a la comunidad educativa y a la sociedad en general.**

Desde la Comisión de Incidencia de la Plataforma y sumando las reflexiones trabajadas con los y las jóvenes participantes de Foro de Juventud Comprometida celebrado en Madrid el pasado 1 de junio, se proponen algunas ideas para un mejor uso de los dispositivos digitales.

Una educación con conciencia de uso responsable desde la primera infancia, que focalice en la importancia de la seguridad en línea y la protección de la privacidad. Además de establecer unos límites saludables de uso diario de dispositivos, especialmente en menos de 16 años, y equilibrarlo con actividades fuera del entorno digital

Se propone apoyar iniciativas que fortalezcan las medidas de seguridad en aplicaciones y redes sociales, como por ejemplo políticas que eliminen el anonimato en plataformas en línea para aumentar la responsabilidad en el uso de las RRSS.

Por último, es importante propiciar el uso de dispositivos digitales para fines educativos, profesionales y personales que enriquezcan el aprendizaje y la socialización. **Apostar por un uso positivo de la tecnología con herramientas y recursos que permitan a los y las usuarias, especialmente a las más jóvenes, disfrutar los beneficios de la tecnología y minimizar sus riesgos.**

## **Documento de posicionamiento sobre uso crítico de dispositivos digitales entre la infancia y la juventud: una llamada a la corresponsabilidad y protección de derechos**

La tecnología es una herramienta clave en el desarrollo de la sociedad de la información. Con ella, hemos construido un mundo conectado, pudiendo relacionarnos y acceder a conocimiento de una forma rápida y eficaz.

Sin embargo, cada vez más se pone de manifiesto la importancia de trabajar por la existencia de entornos digitales seguros que garanticen los derechos de todas las personas, y especialmente de la infancia y la juventud.

Desde la Plataforma Red Conecta, y sus 44 entidades miembro, tenemos el objetivo de garantizar la conexión de la ciudadanía al mundo digital en el que vivimos, convirtiéndolo en un espacio justo, seguro e igualitario para que todas las personas puedan beneficiarse de las oportunidades que ofrece la tecnología.

Queremos poner de manifiesto la importancia de una educación digital que permita a la infancia y juventud un acceso consciente y crítico a las TIC. Reconocemos la tecnología como un lugar de oportunidades donde es posible una conexión respetuosa frente a los riesgos existentes.

Para garantizar los derechos de la infancia y la juventud en los espacios digitales entendemos imprescindible una corresponsabilidad que implique no solo a los entornos familiares, sino también a la comunidad educativa y a la sociedad en general.

Destacamos que los espacios de ocio y tiempo libre de las entidades de la Plataforma Red Conecta son vitales para el desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes, siempre equilibrando el uso de dispositivos digitales con actividades fuera de línea. Estos espacios no solo son importantes para el entretenimiento, sino también como entornos educativos donde se pueden fomentar habilidades críticas y creativas. Siempre sin comprometer ni la seguridad ni el bienestar de niñas, niños y adolescentes.

La Plataforma Red Conecta juega un papel clave en la creación y en desarrollo de estos espacios seguros, en las diferentes localidades donde las entidades realizan actividades, siempre en correlación con los otros agentes socializadores: familias, centros educativos etc.

Finalmente, desde Plataforma Red Conecta creemos crucial que todo el trabajo por la construcción de entornos seguros se encuentre acompañado por una legislación con perspectiva de género y que, en última instancia, vele por los derechos de la infancia y la juventud en la sociedad digital.

### **¿Qué opinan los y las jóvenes?**

La juventud valora principalmente la facilidad de comunicación y conexión que los dispositivos digitales les brindan, permitiéndoles mantener contacto con familiares y amistades lejanas. Además, aprecian su uso para el entretenimiento y el aprendizaje, ya que ofrecen acceso fácil a información y oportunidades educativas.

Desde Plataforma Red Conecta nos hacemos eco de la opinión de la juventud para un mejor uso de los dispositivos digitales:

**1. Educación y concienciación desde temprana edad.** Implementar programas educativos que enseñen el uso responsable de dispositivos digitales desde la infancia. Promover la conciencia sobre la importancia de la seguridad en línea y la protección de la privacidad.

**2. Establecimiento de límites saludables.** Fomentar el establecimiento de límites de tiempo razonables para el uso diario de dispositivos, especialmente entre menores de 16 años. Incentivar la práctica de actividades fuera del entorno digital para promover un equilibrio saludable en el estilo de vida.

**3. Mejoras en la seguridad y privacidad.** Apoyar iniciativas que fortalezcan las medidas de seguridad en aplicaciones y redes sociales. Promover políticas que eliminen el anonimato en plataformas en línea para aumentar la responsabilidad en el uso de las redes sociales.

**4. Uso positivo y constructivo de la tecnología.** Propiciar el uso de dispositivos digitales para fines educativos, profesionales y personales que enriquezcan el aprendizaje y la conexión con otras personas. Facilitar herramientas y recursos que permitan a usuarios y usuarias maximizar los beneficios de la tecnología, minimizando al mismo tiempo los riesgos asociados.